
Protokoll der Jahreshauptversammlung des 
„Fördervereins des Kindergartens Rote Mühle“ am 
03.11.2022 

 
Anwesende:  Frau  Sandra Harberts 

   Frau Frauke Friedrich 

   Frau Stefanie Hoffmann 

   Frau Christina Chahrour 

   Frau Friederike Kane  

Frau Sabine Claaßen 

Frau Dr. Susanne Benner 

Herr Andre Harms 

Herr Markus Steinert 

Herr Oliver Zeiher 

Entschuldigte:  Frau Komguem 

 

1. Begrüßung und Eröffnung 
Die Begrüßung der Anwesenden erfolgte um 20:12 Uhr.  

 
2. Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Die Beschlussfähigkeit wird einstimmig festgestellt und auch dass satzungsgemäß 
eingeladen wurde. 
 

3. Beschluss der Tagesordnung und Genehmigung des Protokolls 
Das Protokoll der letzten Sitzung wird einstimmig genehmigt. 
Die Tagesordnung wird im Plenum beschlossen. Als achter Punkt wird die Wahl des 
Elternvertreters hinzugefügt.  

 
4. Bericht des Vorstandes 

Frau Friedrich berichtet über das zurückliegende Vorstandsjahr und die Aktivitäten des 
Fördervereins: 

 
- Maibaum- & Sommerfest: Das Aufstellen des Maibaums und das Sommerfest fanden 

ohne Beteiligung der Eltern und des Fördervereins statt. 
- Anschaffungen: Die Matscheküche ist zum Preis von 1170€ bestellt und soll im 

November geliefert werden. 750€ davon sind eingeworbene Spendengelder aus der 
zurückliegenden Spendenaktion der Sparkasse Emden. Den Differenzbetrag trägt der 
Förderverein. 2 kleinere Küchen und eine selbstgebaute Küche stehen bereits zum 
Spielen auf dem Außengelände zur Verfügung. 

- Ausflüge: Ein gemeinsamer Ausflug ins Ökowerk zu einem gemeinsamen Nachmittag 
mit Grillen fand am Samstag, den 11.06.22 statt und fand bei allen Teilnehmern 
positiven Anklang. Er verspricht sich in Zukunft zu einer neuen Tradition als Aktion des 
Fördervereins zu entwickeln. 



Am Sonntag, den 11.09.22 fand ein weiterer gelungener Stadtwaldausflug mit vielen 
Teilnehmern unter der Leitung von Stefan Rölling statt. 

- Aktionen: Die 2. Shirtaktion wurde am 01.11.2022 abgeschlossen. Es wurden nur acht 
Kleidungsstücke und ausschließlich Hoodies bestellt. Dennoch fiel der Gewinn für den 
Förderverein, dank einer Spende von 100€, mit 115,20€ positiv aus. 
Nach dem Sommerfest 2022 wurden Bestandsshirts und Pullover mit altem Logo 
verkauft. Der Erlös daraus betrug 110€. 
Die Ausflüge ins Ökowerk der kleinen, mittleren Kindern und der Vorschulkinder 
konnten stattfinden. Im neuen Kindergartenjahr (ab 08/2022) musste der Ausflug der 
mittleren Kinder leider aufgrund diverser Krankheitsfälle beim Kindergartenpersonal 
ausfallen. 

- Ziegen: Die Kosten für die Betreuung der Ziegen während der Ferien, die Tierarzt- und 
Futterkosten wurden auch in diesem Jahr vom Förderverein getragen. Der Ziege 
Pünktchen geht es dank aufwendiger Behandlung zum Jahresbeginn durch verschiedene 
Tierärzte endlich besser. Ihre Hautprobleme sind deutlich geringer. 

- Homepage: Der Homepage-Bereich des Fördervereins ist aktualisiert. Der Kindergarten 
ist für die Aktualisierung seines Bereichs der Homepage selbst verantwortlich. 

- Mitgliederzahlen: Der Förderverein hat aktuell 133 Mitglieder. Im vergangenen Jahr 
wurden 13 Kündigungen und 19 Anmeldungen registriert. 

- Übergabe der Geschäfte: Die Übergabe der Finanzen war recht langwierig und banklich 
aufgrund von Softwareumstellungen kompliziert. Erst nach den Sommerferien 2022 
bekam Frau Hoffmann alle nötigen Passwörter, Berechtigungen und Zugänge für das 
neue Programm zur Vereinsverwaltung. 

- Anmeldeformalitäten: Der Flyer und die Beitrittsanmelde-Unterlagen für den 
Förderverein wurden im zurückliegenden Jahr wieder mit den grundsätzlichen 
Anmeldeunterlagen für den Kindergarten verteilt. Dies funktionierte sehr gut und der 
Förderverein hat viele neue Mitglieder gewonnen. Zudem konnte der Förderverein nach 
Corona erstmals wieder auf einem Elternabend der gesamten Kindergartenelternschaft 
vorgestellt werden.  

 
Im Ausblick für 2023 steht: 

- Der Aufbau der neuen Matscheküche 
- Ein Sommerfest mit Eltern- und Fördervereinsbeteiligung 
- Ein Flohmarkt könnte ggfs. auf dem Gelände des Kindergartens stattfinden. 
- Neuauflage des gemeinsamen Ökowerkausflugs für Mitglieder und erneuter 

Stadtwaldausflug mit Stefan Rölling. 
- Alle Posten des Fördervereins müssen im kommenden Jahr neu besetzt werden! 
- Das Essen der Fördervereinsmitglieder fand 2022 nicht statt. Der neue Termin ist der 

03.02.2023 
 

5. Bericht der Kassenwartin 
 

Kontostände:  03.11.2022: 2284,60€ 
01.01.2021:  5239,24€ 
30.12.2021:  2645,19€ 

 
Größere Ausgaben: 
- 988,06€ Kosten für Tierarztrechnungen 
- Erlebnisspaziergänge im Ökowerk: 206€ 
- Fritzen und Co, Baustoffe: 147,89€ 
- Erich Urna, Erdenlieferung fürs Gewächshaus: 209,92€ 
- Saatgut, Pflanzen, Zubehör: 287,61€ 
- Luftentkeimer: 2838,15€ 

 
 



Größere Einnahmen: 
- Spende für die Luftentkeimer 2905€ 

 
 

6. Bericht der Kassenprüfer 
 

Die Kassenprüfung für das Jahr 2021 wurde erfolgreich durchgeführt. Die Unterlagen 
zeigten sich datengetreu korrekt und ließen keinen Raum für Unklarheiten. Alle Belege 
stimmen mit den Kontoauszügen überein.  

 
7. Entlastung des Vorstands 

 
Herr Harms beantragt die Entlastung des Vorstandes. Die Entlastung erfolgt einstimmig mit 
vier Stimmen.  

 
8. Wahlen des Elternvertreters 

 
In Abstimmung mit allen Anwesenden wird auf eine geheime Wahl verzichtet. Frau 
Chahrour stellt sich zur Wahl. Für sie wird einstimmig abgestimmt (9 Stimmen dafür, keine 
Enthaltungen). Frau Chahrour nimmt die Wahl an. 

 
9. Verschiedenes 

- 
 
Die Jahreshauptversammlung endet um 20:56 Uhr. Das nächste Treffen des Vorstands wird für 
Mittwoch, den 11.01.2023 um 20:00 Uhr vereinbart. 
 


